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     Destinataire :   Membres du Conseil d’établissement 
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Classe de Madame Ariane 
 
     Objet :   Conseil d’établissement 
 

PROCÈS-VERBAL 

 ÉTAIENT PRÉSENTS 
Dominique Coulombe, parent 
Avril Hamel-Jolette, parent 
Caroline Gauthier, parent 
Sonia Tremblay, parent 
Myriam Jodoin, technicienne du service de 
garde 
Claudette Trudeau, enseignante 
Stéphanie Martin, enseignante 
Annie Campeau, enseignante 
 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Gabriel Duquette, directeur 

 

PUBLIC 
Aucun public 

ÉTAIENT ABSENTS 
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1. Ouverture de la séance : mot de bienvenue et présentation des membres 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de la séance 

Dominique Coulombe et Gabriel Duquette accueillent les membres, constatent le quorum et 
ouvrent la séance. 
 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est lu par Dominique Coulombe. Aucun sujet supplémentaire n’est proposé. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Sonia Tremblay, il est résolu à l’unanimité 
D’ADOPTER l’ordre du jour tel que présenté. 
 

1.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 30 novembre 2022 
Le procès-verbal a été transmis par courriel aux membres et préalablement lu. Il est proposé 
de modifier le lieu de la rencontre puisque celle-ci s’est tenue dans la classe de Madame 
Ariane et non au salon du personnel. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition d’Avril Hamel-Jolette, il est résolu à l’unanimité 
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D’ADOPTER le procès-verbal avec la modification proposée. 
  

1.4 Suivis de la rencontre du 30 novembre 2022 
Aucun suivi 
 
 

2. Parole au public 
 

 

3. Adoption et approbation 
3.1 Grille-matières (approbation) 

L’article 86 de la Loi sur l’instruction publique prévoit que le conseil d’établissement approuve 
le temps alloué à chaque matière obligatoire ou à option proposé par le directeur de l’école 
en s’assurant : 
 

• de l’atteinte des objectifs obligatoires et de l’acquisition des contenus obligatoires prévus 
dans les programmes d’études établis par le ministre; 

• du respect des règles sur la sanction des études prévues au régime pédagogique.  
 
Gabriel Duquette présente le projet de grille-matières 2023-2024 qui fait état de temps alloué 
à chaque matière. Ce projet a été élaboré avec la participation des enseignants, 
conformément à ce que prévoit l’article 89 de la LIP.  
 
Le statu quo est proposé. Les membres du CÉ échangent à ce sujet. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition d’Annie Campeau, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER le temps alloué à chaque matière obligatoire ou à option (grille-matières) tel 
que proposé. 
 
 

3.2 Fous de Nature - Mont Plastique (approbation) 
Madame Ariane présente une activité gratuite que les enseignants(es) du 3e cycle aimeraient 
offrir à leurs élèves : Fous de Nature – Mont Plastique. Cette activité d’une durée 1h15 
pourrait avoir lieu le mardi 11 avril prochain. 
 
À travers le jeu Mont Plastique les élèves découvriront comment ils peuvent devenir des 
agents de changement en gestion des matières résiduelles. Ils apprendront à poser les bons 
gestes pour réduire, réutiliser, recycler et revaloriser les déchets et ainsi détruire le Mont 
Plastique. 
 
But de l’atelier : 
 

• Faire comprendre les grands enjeux environnementaux reliés aux matières résiduelles; 

• Amener les élèves à comprendre la différence entre les matières recyclables, 
réutilisables, compostables et celles vouées à l’élimination; 

• Permettre aux élèves de développer un sens critique et une conscience par rapport à la 
gestion des matières résiduelles dans leur quotidien. 

 
Les membres du CÉ échangent à ce sujet. Aucun vote n’est demandé. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Stéphanie Martin, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER la tenue de l’activité Fous de Nature - Mont Plastique telle que présentée. 

 
. 

3.3 Plaisirs d’hiver (approbation) 
L’équipe-école souhaite organiser la sortie Plaisir d’hiver. Cette année, la sortie aurait lieu à 
la pente à glisser et à l’aréna de Sainte-Julie. Les élèves s’y rendraient à pied et des 
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vérifications seraient effectuées auprès du service de transport de la Ville pour nos élèves du 
préscolaire. 
Cette activité gratuite aurait lieu le jeudi 23 février. Un horaire serait proposé aux 
enseignants(es) et les élèves pourraient profiter d’une plage horaire pour glisser ou patiner. 
 
Les membres du CÉ échangent à ce sujet. Aucun vote n’est demandé. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Caroline Gauthier, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER l’activité Plaisir d’hiver telle que présentée. 
 

3.4 Grande course de L’Arpège (approbation) 
L’équipe-école souhaite organiser la grande course de L’Arpège. Les élèves et leurs parents 
seraient invités à courir autour de l’école. La distance totale parcourue serait comptabilisée. 
 
De plus, les familles seraient invitées à commanditer leur enfant. Les sommes amassées 
seraient déposées dans le fond à destination spéciale et serviraient à bonifier notre classe 
extérieure. Des démarches seraient également réalisées afin de trouver des commanditaires 
pour cet événement. 
 
Les membres du CÉ échangent à ce sujet. Aucun vote n’est demandé. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Sonia Tremblay, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER la grande course de L’Arpège telle que présentée. 
D’APPROUVER la campagne de financement associée à cette activité telle que présentée. 
 

3.5 L’Arpège a du talent (approbation) 
L’équipe-école souhaite organiser le spectacle L’Arpège a du talent. Fiers de la réussite de 
l’édition 2021-2022, nous souhaitons offrir à nouveau ce spectacle à nos élèves. Les auditions 
auraient lieu au printemps et le spectacle se concrétiserait au mois de juin. 
 
Les membres du CÉ échangent à ce sujet. Aucun vote n’est demandé. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Stéphanie Martin, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER le spectacle L’Arpège a du talent tel que présenté. 
 

3.6 Normes et modalités - Préscolaire (consultation) 
Gabriel Duquette consulte les membres du conseil d’établissement relativement aux normes 
et modalités 2022-2023 du préscolaire (document long). Il s’agit d’un nouveau document sur 
lequel les enseignantes du préscolaire ont travaillé. 
 
Les membres du CÉ échangent à ce sujet. Les commentaires sont favorables. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Claudette Trudeau, il est résolu à l’unanimité; 
DE DONNER UN AVIS FAVORABLE aux normes et modalités d’évaluation des apprentissages 
de l’élève du préscolaire (document long) telles que présentées et qui sont jointes à l’annexe 
de ce procès-verbal. 
 

3.7 Critères de sélection de la direction (adoption) 
Ce sujet est reporté à la prochaine séance du conseil d’établissement. 

 
 

4. Informations et affaires nouvelles 
4.1 Projet éducatif 

Gabriel Duquette indique que les travaux pour l’actualisation de notre projet éducatif ont 
commencé. Lors de nos prochaines séances, nous aurons l’occasion de présenter 
l’avancement des travaux. Au courant des prochaines semaines, l’équipe-école se 
repositionnera relativement à ses valeurs et sa vision. 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

4.2 Fin de la 2e étape et rencontres de parents  
Gabriel Duquette indique que la 2e étape prendra fin le 22 février prochain. Les 
enseignants(es) peuvent saisir les notes jusqu’au 22 février. Le bulletin sera disponible aux 
parents le vendredi 24 février. Les rencontres de parents pour la 2e étape se font sur 
invitation. 

 
4.3 Inscriptions 2023-2024 

Gabriel Duquette indique aux parents que la période officielle d’admission et d’inscription a 
lieu du 31 janvier au 10 février. Il revient sur l’importance de procéder à l’inscription de son 
enfant en vue de l’année scolaire 2023-2024. 
 

4.4 Les journées de la persévérance 
Il y aura une cérémonie le mercredi 15 février à la 4e période. La remise des certificats se fera 
au gymnase. Deux élèves par cycle ont été sélectionnés (préscolaire, 1er cycle, 2e cycle et 3e 
cycle). Les enseignants liront un court texte afin de présenter leurs élèves. Il est important de 
garder le secret jusqu`à la remise. 
 
Les parents des élèves persévérants ont été invités à participer à la cérémonie. La ville de 
Sainte-Julie sera également présente. 
 

4.5 Moozoom 
Afin de développer les compétences socio-émotionnelles des élèves, l’équipe-école a fait le 
choix d’opter pour le programme Moozoom. Une courte présentation de la plateforme est 
réalisée auprès des membres du CÉ. 
 

4.6 Semaine du personnel 
Gabriel Duquette souligne la semaine du personnel. Celle-ci aura lieu du 20 au 24 février 
prochains. Il s’agit d’une occasion particulière pour reconnaitre le travail remarquable du 
personnel de notre école. 
 

5. Parole à la direction 
Gabriel Duquette souligne le travail des enseignants(es) du 2e et 3e cycle. Ceux-ci réfléchissent à leur 
pratique relativement à la compétence 1 en mathématique (résoudre des problèmes). Les travaux se 
poursuivent. 
 
Il indique également qu’Annabelle Caron, secrétaire d’école, devrait revenir au travail le lundi 13 
février prochain. Il profite de l’occasion pour remercier chaleureusement Lyne Meunier pour son 
professionnalisme et sa présence à notre école. 
 

6. Parole à la technicienne au service de garde 
Myriam Jodoin fait un retour sur la journée pédagogique du 27 février dernier. Elle indique également 
que l’équipe du service de garde travaille ardemment sur les deux prochaines journées pédagogiques 
(9 et 10 février). Une sortie est prévue au Funtropolis le 9 février et des activités à l’école, sous le thème 
de l’espace, auront lieu le 10 février. 
 

7. Parole aux enseignants 
Les enseignants(es) soulignent plusieurs bons coups. Stéphanie Martin indique que les récréations sont 
agréables et que les élèves s’amusent beaucoup. Il y a beaucoup de matériel nouvellement acheté. 
Stéphanie Martin accueillera également une stagiaire au courant des prochaines semaines. 
 
Annie Campeau revient sur le travail des enseignantes du 2e cycle relativement à la compétence 1 en 
mathématique. Nous voyons de très belles choses se concrétiser. Elle revient également sur la belle 
collaboration des enseignants(es) membres de la CAP. Finalement, elle soulève que les élèves ont 
besoin d’encouragements et qu’une certaine fatigue est perceptible. 
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Claudette Trudeau indique que l’activité du Cyclo-Forme fut un grand succès. Ses élèves ont 
grandement apprécié. 
 
 

8. Parole aux parents 
Les parents soulignent le travail des membres du personnel. 
 

9. Parole au représentant au Comité de parents du CSSP 
Sonia Tremblay déposera sur notre Teams les documents liés au comité du CSSP. Lors de notre 
prochaine séance du conseil d’établissement, elle nous fera un résumé des sujets abordés lors des 
rencontres. 

 

10. Sujets divers 
Aucun sujet divers 
 

11. Levée de l’assemblée 
Tous les sujets ont été traités. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Dominique Coulombe, il est résolu à l’unanimité 
D’APPROUVER la levée de la séance à 18h23. 
 
 
________________________              __________________________ 
   (signature)         (signature) 
Dominique Coulombe, présidente                     Gabriel Duquette, directeur 

 

 


